

Campus Un outil pour la connaissance du patrimoine industriel

S'adressant aux chercheurs et au grand public, le Pôle documentaire de la Fonderie (PDF) à Mulhouse, mis en ligne en 2011, fourmille de projets pour développer ces outils au service de la recherche.

Créé en 2011, le site du Pôle documentaire de la Fonderie (PDF) regroupe des partenaires qui ont pour vocation de mettre en valeur le patrimoine mulhousien et son histoire industrielle à travers des expositions virtuelles, des bases de données et une sélection de documents thématiques commentés.

Lundi dernier, une rencontre introduite par la présidente de l'Université Christine Gangloff a permis à l'équipe du PDF d'évoquer les perspectives de développement d'un outil qui met la recherche à disposition du grand public.

Petit rappel historique de la naissance de cet outil. Face aux menaces pesant sur l'avenir du Centre rhénan de recherches et d'archives économiques (Cerare) et de la Bibliothèque de l'Université et de la Société industrielle de Mulhouse (Busim), le Cresat, Centre de recherche sur les économies, les sociétés, les arts et les techniques, a pris l'initiative en 2009 de proposer la création d'un pôle documentaire. Son objectif est de valoriser les collections mulhousiennes en matière d'histoire industrielle et de culture scientifique et technique, conservées dans les archives et dans les bibliothèques, notamment dans l'ancienne Fonderie de la SACM, convertie en 2007 en établissement universitaire et culturel.

Le pôle formalisé en 2011 a pris

de l'ampleur comme ont pu le constater les invités à la présentation, en présence des acteurs de ce projet : Nicolas Stoskopf, professeur en histoire contemporaine, directeur adjoint du Cresat, Bernadette Litschgi, conservateur à la bibliothèque de Mulhouse et secrétaire générale du PDF, Anne-Marie Schaller, directrice du service commun de documentation de l'Université de Haute-Alsace, et le président de la Société industrielle de Mulhouse, Luc-René Gaillet.

Valoriser des collections extraordinaires

Tous ont souligné que le site permettait d'offrir une vitrine sur l'histoire industrielle à travers les ressources de plusieurs partenaires rassemblés dans le PDF, d'accéder à des expositions virtuelles (Mulhouse gare centrale, 160 ans de la Somco...), à des dossiers thématiques (portraits de Mulhousiens...) et à des ressources bibliographiques, au référencement des mémoires des étudiants du Cresat. Mais aussi de valoriser les collections extraordinaires des établissements mulhousiens sur le patrimoine industriel.

S'adressant aux chercheurs et au grand public, le site a vocation à se développer au gré de partenariats et de thématiques nouvelles (perspective d'une approche sur le thème du travail en particulier des enfants, de la Grande Guerre...). Un outil de diffusion incontournable des connaissances et de promotion des échanges autour du patrimoine industriel.

Jean-Marie Valder

SE RENSEIGNER Sur le site www.pole-doc-fonderie.uha.fr



Une rencontre avec l'équipe du PDF a permis d'évoquer les perspectives de développement du Pôle documentaire de la Fonderie.

Photo J.-M.V.